

El Instituto de Derechos Humanos “Gregorio Peces-Barba” inaugura un nuevo curso en el que retoma la presencialidad

El pasado 13 de septiembre se inauguró el curso 2021-2022 en el Instituto de Derechos Humanos “Gregorio Peces-Barba”. En este acto, celebrado en formato bimodal, la dirección del IDHPB y las direcciones de nuestros programas presenciales y online dieron la bienvenida al alumnado del Máster Universitario en Estudios Avanzados en Derechos Humanos, Doctorado en Estudios Avanzados en Derechos Humanos, Máster en Derechos Fundamentales, Máster online en Derechos Fundamentales y Máster online en Filosofía jurídica y política contemporánea. Tras las palabras de bienvenida, Teresa Picontó, Catedrática del Departamento de Derecho Penal, Filosofía del Derecho e Historia del Derecho de la Universidad de Zaragoza, pronunció la conferencia inaugural “Los derechos de los niños y niñas a tener una vida libre de violencia en la familia: últimos cambios legislativos y sociales en España”.

En este nuevo curso, y después de un período marcado por la pandemia, la actividad del Instituto ha regresado a una situación de relativa normalidad retomándose poco a poco la presencialidad de aquellas actividades habitualmente desarrolladas en ese formato. En todo caso, se ha decidido aprovechar la tecnología disponible y la experiencia adquirida para combinar la vuelta a la presencialidad con formatos bimodales y online que permiten a las y los estudiantes que no se encuentran físicamente en la Universidad Carlos III seguir nuestro trabajo.

Tanto el Máster Universitario en Estudios Avanzados en Derechos Humanos, como el Máster Propio UC3M en Derechos Fundamentales, nuestros programas presenciales, comenzaron en septiembre en formato híbrido hasta que todo el alumnado pudo desplazarse a España desde sus respectivos países.

En el mes de septiembre se aprobó, además, la organización durante el curso 2021/2022 de 6 Talleres –sobre Bienes comunes, Documentación, monitoreo e investigación en derechos humanos con perspectiva de género,

Ética animal, Feminismo, Infancias y Pluralismo cultural y minorías- algunos de los cuales adoptaron la modalidad online y otros, bimodal.

En estos primeros meses de curso destacan también dos actividades celebradas con la ayuda del Instituto de las Mujeres: el cierre del Foro de debate ‘Mujeres frente a la pandemia: mirada de género para una respuesta feminista’, que se ha desarrollado durante los meses de febrero a septiembre de 2021, y el Congreso internacional ‘Las Mujeres y la (des)igualdad de oportunidades: análisis feminista de las injusticias estructurales y las tensiones coyunturales’, celebrado los días 13 y 14 de octubre de 2021 en el Campus de Puerta de Toledo de la Universidad Carlos III de Madrid y retransmitido también en streaming.

Asimismo, ha comenzado una nueva edición del Seminario de Teoría Crítica en formato híbrido, se ha retomado el programa online de coloquios de la Unidad Dertecnia (Derechos Humanos, Diversidad y Tecnología) en la que participa el Instituto y se han celebrado otras jornadas puntuales en colaboración con diversas instituciones.

Además, el IDHPB ha puesto en marcha una nueva convocatoria de la Clínica Jurídica Javier Romañach dirigida a estudiantes de Grado y Posgrado de la UC3M que quieran contribuir a mejorar la situación de las personas con discapacidad y aprender derechos humanos de una forma distinta, comprometida e integral.

En estos meses se abrió también la matrícula de las nuevas ediciones del Máster online en Derechos Fundamentales y del Máster online en Filosofía jurídica y política, la séptima y la segunda respectivamente, que comenzarán en el mes de febrero, y ha continuado la defensa de tesis en el marco del Doctorado en Estudios Avanzados en Derechos Humanos.

En el mes de noviembre se celebró el evento de cierre del Proyecto A4i “Alliance for inclusive Investment in Social Care and Support” (2019-2021) financiado por la Comisión Europea en el marco del Programa Erasmus+ KA2 “Cooperation for innovation and the exchange of good practices - Knowledge Alliances” que finalizó en el mes de diciembre.

En este nuevo curso la Asociación de Estudiantes y Egresados y Egresadas del Instituto de Derechos Humanos Gregorio Peces Barba ha continuado con sus actividades, entre las que destaca el proyecto Memorias del Patriarcado puesto en marcha por la Comisión de Feminismos, y ha dado apoyo tanto a las actuaciones del Instituto como a iniciativas puestas en marcha por las personas asociadas como es el caso del Seminario Internacional

sobre *“El Contexto Actual de los Derechos Humanos”*, organizado por la Universidad Jesuita de Torreón *“Ibero Torreón - México*, en colaboración con la Universidad Centro Americana José Simeón Cañas de El Salvador.

Con todas estas actividades el Instituto de Derechos Humanos Gregorio Peces-Barba un año más moviliza sus recursos humanos, docentes, investigadores y de gestión poniéndolos al servicio del avance en el conocimiento y la efectividad de los derechos humanos.

LARA CUENCA GÓMEZ